

【吉身中町の世帯と人口】

- ・世帯数： 1,032 世帯
  - ・男 ； 1,128 人
  - ・女 ； 1,198 人
  - ・合計 ； 2,326 人
- 令和5年6月30日現在

# ホップ・ステップ中町情報

\*\*\* 行動目標 \*\*\*  
地域を愛し・安心・安全・明るい・住みよいまちづくり！

吉身中町自治会情報誌

(No.197)

発行責任者：岩澤 伸裕

編集責任者：広報部

令和5年8月9日発行

## ◆◆◆◆◆ 令和5年度 4月～7月の活動報告 ◆◆◆◆◆

梅雨が明けて本格的な夏がやってきました。体調に留意して暑い毎日を楽しく暮らしていきましょう。

さて、吉身学区で実施している「助け愛よしみ」という活動において、吉身中町では「向こう三軒両隣の挨拶活動」を進めています。困った時や災害が発生した時には隣同士の助け合いが必要になります。日頃から関係づくりをするために「こんなちは」「暑いですね」など、気軽に挨拶をしていきましょう。

4月以降、ウズ・コロナの対応をしつつ様々な事業を実施することができました。今回の「ホップ・ステップ中町情報」では4月から7月の活動を報告します。

自治会のホームページでは、行事などの活動報告をタイムリーに掲載しています。できるだけ多くの活動実績を紹介するために、本紙面上ではポイントを絞った内容とし、詳細はホームページを参照していただくことにしています。ホームページには写真も多く掲載しています。是非、スマートフォンでQRコードを読み取ってみてください。



ホームページの記事へ



地区懇談会で挨拶する  
岩澤 会長

### ほたるのタベ(なかまちのつどい)(5月27日)。。。

子どもたちと一緒に楽しく勉強しました  
そして、ホタルの点滅で幻想的な気分に、、

5月27日(土) 18:30に親子47名(大人22名、子ども25名)が吉身会館に集まり「ホタルのタベ」を楽しみました。

まず、講師の白崎和彦さんからホタルの一生や生息環境、ホタルの雌雄の見分け方、ホタルは言葉の代わりに光でコミュニケーションをとることなど、参加した子どもたちに質問をしながら楽しくホタルの基礎知識を教えていただきました。さらにクイズや折り紙を親子で楽しんだ後、ホタル観賞へ守山小学校の横の吉身川に行きました。

場所によっては多くのホタルが光を点滅させて飛び交っており、しばし幻想的な気分に浸ることができました。

参加していただいたみなさま、ありがとうございました。来年もまた宜しくお願いします。

### 吉身中町を歩こう会(5月28日)。。。

新たな発見や思い出に浸ることができました

5月28日(日)に「吉身中町を歩こう会」を開催し39名が参加しました。吉身中町史誌の発刊を記念して、史誌に掲載された場所を歩きながら自らの目で見て感じようというものです。

史誌の監修・執筆者である渕上清二さんからまち歩きコースの予備知識を話していただいた後、町内を見て回り、史誌に書かれている事実を確かめました。

渕上さんの説明で当時を思い出し「昔は、ああだったな、こうだったな」と思い出話に花が咲いていました。

この「吉身中町を歩こう会」が吉身中町の良き伝統・風習などを次の世代に引き継ぎ、よりよい吉身中町づくりの一助になれば幸いです。



今回、参加できなかった方のために、ホームページに渕上さんの解説をビデオにして公開しています。スマホで解説を見ながら、まち歩きをしてみませんか？

### 防災研修会(6月4日)。。。

防災ゲーム「クロスロード」で  
災害を「我がこと」と捉えました

6月4日(日) 吉身会館にて、自治会の役員・委員・自治会活動協力員(合計36名)が参加して防災研修会を開催しました。これまで救急救命などの訓練を中心に実施



してきましたが、今回は「クロスロード」という防災ゲームを実施し、大地震など災害時に直面する様々な課題に一人ひとりが「我がこと」と捉えて対策を考えることにより、防災意識の高揚を図りました。

ゲームによる研修会は初めての取り組みでしたが、思った以上に参加者から活発な意見が出て盛り上がりました。今後、一般住民の方にどのように広げていくかを検討していきたいと思います。

Instagramでも情報提供しています。「吉身中町自治会」で検索してフォローお願いします。

## 春の花苗植え付け(6月3日)

吉身中町を行きかう人を和ませてくれることを願って

6月3日(土)吉身中町内の7か所に4種類の花苗200本を植え付けました。これから暑くなるにつれて美しい花を元気よく咲かせ、吉身中町を行きかう人の心を少しでも和ませてくれるとと思います。

## なかまちサロン(6月18日)

学び、歌い、笑って交流を深めました

6月18日(日) 吉身会館にて「なかまちサロン」を開催し、62名が参加しました。このサロンは75歳以上の方を対象に毎年2回開催し、お楽しみイベントや健康学習などを通して高齢者の交流を深めています。

まず、渕上清二さんから「吉身中町を歩こう会」の写真なども交えて吉身中町史誌の内容をわかりやすくご披露していただきました。その後「青人草グループ」の歌・マジック・南京玉すだれを観賞し、懐かしい歌と共に口ずさんだり、不思議なマジックに息を飲んだりと、楽しいひとときを過ごしました。最後に、健康福祉部のご指導でみんなで口腔体操をして終了しました。



参加者からは「楽しいひと時を過ごせた」「次回も楽しみにしている」との声をいただきました。次回は11月に予定していますので、今回参加できなかった方の参加をお待ちしています。

## 第1回地区懇談会(7月2日)

地域における諸課題を意見交換しました

7月2日(日) 吉身会館にて、令和5年度第1回地区懇談会を開催しました。組長40人、自治会活動協力員6人、役員・委員等21人が参加し、全体会議で町内一斉清掃や防災訓練の実施などの活動内容を共有した後、人権学習を実施しました。その後、各地区に分かれて組長会議を開催し、地域における諸課題を意見交換しました。

地区懇談会は年に2回開催します。主な自治会活動を参加者に説明するだけでなく、各地区に分かれて副会長と組長で様々な課題について気軽に意見交換する場です。

次回は11月12日に開催予定です。自治会活動をより

良いものにするためにも、今回参加できなかった組長におかれでは、積極的に参加していただくようお願いします。

## 夏季町内一斉清掃(7月9日)

夏季は河川や公園の草が多く  
大変ご苦労をおかけしました

7月9日(日) 夏季町内一斉清掃を実施しました。毎年、夏季の一斉清掃は草の量が多く、特に河川や公園の割り当てる組のみなさんには大変なご苦労をおかけしました。雑草と土砂はパッカー車(いわゆるごみ回収車)とトラックで順次回収しました。できるだけスピードアップと効率化に努めましたが、回収量が多いため計画通りに回収が進まずにお待たせした場所もありました。



早朝より清掃活動に参加されたみなさま、特に組長のみなさまには草や土砂が回収されるまでお手伝いいただき、大変ありがとうございました。

冬季は11月19日(日)の予定となっていますので、宜しくお願いします。

## なかまち子育てサロン(7月14日)

手形・足形スタンプアートで成長記録を残しました

7月14日(金) 吉身会館大会議室で「なかまち子育てサロン」を実施し、親子10組、20名が参加しました。

今回の内容は、「手形・足形スタンプアート」を親子で協力して作成するというもので、参加された子どもさん全員がそれぞれの成長記録を可愛く残すことができました。また、ボールプールやおもちゃで自由に遊ぶなかで、子ども同士、親同士の交流を深めました。

参加された方からは、「楽しかった」「こういう場があつてよかった」「次回も参加したい」という、大変うれしいお声をいただきました。

次回は12月15日に行う予定です。みなさんのご参加を心よりお待ちしています。



## 同好会活動の紹介

### 第63回 なかまちゴルフコンペ(5月26日)

・・・ゴルフを楽しみ、懇親を深めました

近江カントリー倶楽部で17人が参加しました。スコアは各自さまざまな結果でしたが、大いに親睦を深めました。

優勝：遠藤幸雄さん

準優勝：金山龍一さん

第3位：遠藤保さん

次回は10月に開催予定です。



### グラウンド・ゴルフ同好会(6月24日)

・・・最高齢の会員がホールインワン5個を達成！！

素敵に年齢を重ねられて健康的に活動される青木文子さん(98歳)は私達同好会員の目標でもあります。

グラウンド・ゴルフは、男女差・年齢差に関係なく生涯スポーツとして楽しめます。皆さんもこんな素敵なかつ間がいる同好会で健康維持のためG・Gを経験してみませんか。

